
Protokoll des StuRa vom Datum 24.11.2020

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an  protokolle-
on@stura.uni-freiburg.de und  folge  den  Anweisungen,  um  dich  in  den  Protokollverteiler
einzutragen.

Die Sitzung fand als Videokonferenz in einem digitalen Sitzungssaal auf Zoom statt. Die 
Öffentlichkeit wurde durch den Versand der Zugangsdaten über den Protokollverteiler sowie auf 
Nachfrage gewahrt.

Anwesende Vertreter*innen: Katharina Krahé (Anglistik), Maximiliane Rau (Biologie), Johannes
Ruhnke (Chemie), Nina Barthel (EZW), Nina Stadtmüller (FHU), Michael Wittmann (Geographie),
Jan  Jürgens  (Geschichte),  Gynna  Lüschow  (Kulturanthropologie),  Laura  ten  Brink
(Kunstgeschichte),  Julia Wiedermann (Mathematik),  Jana Gawron (Molekulare Medizin),  Robin
Schürmann  (Philosophie),  Malte  Hennes  (Physik),  Julius  Schwering  (Politik),  Hilde  Fleig
(Psychologie), Maximilian Fuchs (Rechtswissenschaften), Felix Esser (Sport), Hans Albert (TF),
Lisa Baumeister (Theologie), Dorothea Schiewer (Initiative Juso-HSG #1), Lukas Krauß (Initiative
Juso-HSG #2), 
Abwesend: (AGeSoz), (Altphilologie), (Archäologie und Altertumswissenschaften), (Ethno-Musik),
(Geologie),  (Germanistik),  (LAS),  (Medizin),  (Pharmazie),  (Romanistik),  (SIJ),  (Skandinavistik),
(Slavistik),  (Wirtschaftswissenschaften),  (Zahnmedizin),  (Initiative  Juso-HSG  #3),  (Initiative
Bierrechte (BUF) Pils), (Initiative Selleriefreie Mensa (SM)), Initiative Campus Union (RCDS)),
(Initiative Campus Grün 1), (Initiative Campus Grün 2), (Initiative Die MITTE. Vernünftig!)
Präsidium: Niklas Riemenschneider (Initiative Bierrechte (BUF) Weizen)
Protokollführung: Marco Stöhr
Vorstand: Frederik Klett, Lou Mollat, Jonathan Hanser
Gäste:
Ruhende Mandate zu Beginn der Sitzung: Altphilologie (19.05.2020), Ethno-Musik (05.05.2020),
Geologie  (05.05.2020),  LAS  (17.11.2020),  Pharmazie  (21.07.2020),  SIJ  (17.12.2019),
Skandinavistik (12.11.2019), Slavistik (10.12.2019), Wirtschaft (11.02.2020).

Tagesordnung
TOP 0 Formalia

1)  Feststellung der Beschlussfähigkeit
2)  Genehmigung des Protokolls
3)  Vorschläge zur TO

TOP 1 Berichte
1)  Vorstandsbericht

TOP 2 Abstimmungen
1)  Direktorium des Internen Akkreditierungsausschusses (Sebastian Neufeld)

TOP 3 Termine und Sonstiges
1)  Uniwahlen 08.12. bis 14.12.2020
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Genehmigung steht noch aus

genehmigt●



TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung beginnt um 18.15 Uhr.

Es müssen mindestens 18 Mitglieder anwesend sein, es ruhen 9 Mandate. 

Die StuRa-Sitzung ist mit 18 anwesenden abstimmungsberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 
Die Beschlussfähigkeit wurde anhand der schriftlichen Anwesenheitsliste auf dem Discordserver zu
Beginn der Sitzung vom Präsidium festgestellt und in der Videokonferenz verifiziert.

2) Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der Sitzung vom 17.11.2020 ist ohne Änderungen genehmigt.

3) Vorschläge zur TO

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt.

TOP 1 Berichte

1) Vorstandsbericht

Der Bericht wird vorgestellt. Diskussion:

Chemie: Nur eine Frage bezüglich der Novellierung des Landeshochschulgesetzes. Habt ihr dazu 
neue Informationen und wie ist da euer Arbeitsstand?

Die Landesastenkonferenz ist auf mehrere Politiker*innen zugegangen, die sind teilweise 
weniger begeistert von den Vorschlägen. Wir werden am Sonntag mehr erfahren, da wird 
auch der Änderungskatalog vorgestellt, wir werden den auch anhängen. Ansonsten ist der 
auch über Google zu finden.

Chemie: Noch eine Rückfrage bezüglich der Hilfen für Studierende. Die UB muss ja auch Verträge 
kündigen, das ist unschön. Wurde schon geklärt, ob die Corona-Hilfen über den November hinaus 
gehen? Und kann man nochmal über die Höhe diskutieren?

Wenn du Corona-Hilfe sagst, meinst du die Mittel des BMBF?

Chemie: Ich meine die Soforthilfen aus dem Sommer, das waren glaube ich 500€. Es gibt ja auch 
von unserer Uni Hilfen über 300€, das ist super. Die 500€ sind aber zu wenig, der Hartz IV-Satz, 
der als Lebensminimum gilt, liegt höher.

Dass es die Hilfen wieder geben soll, ist auch mein Stand. Das wird von Politiker*innen 
groß verkauft, ist aber zu wenig, da bin ich bei dir. Ich gehe davon aus, dass das auch bei der
Landesastenkonferenz auf der Tagesordnung steht. Ich weiß es aber gerade nicht sicher. Ob 
es eine zeitliche Limitierung gibt, weiß ich nicht, ich habe keinen Zeitrahmen im Kopf. 
Prinzipiell vertreten wir die Meinung, dass das mehr ein Alibi der Politik ist, weil die 
Hürden zu hoch sind und die 500€ nur eine Aufstockung sind. Das ist viel zu wenig und 
reicht bei vielen nicht einmal für die Miete. Wenn es weitere Infos von der LAK gibt, leiten 
wir die weiter.
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Chemie: Haltet uns auf dem Laufenden. Es gab schon Studierende, die uns gesagt haben, dass das 
nicht reicht. Wir versuchen da als Fachschaft ein offenes Ohr zu haben, deswegen wäre es auch gut, 
da entsprechende Informationen zu bekommen. Wir versuchen, so gut es geht zu helfen.

Wie du gesagt hast, kann man die Leute auf andere Hilfen verweisen. Aber das ist derzeit 
ziemlich doof.

TOP 2 Abstimmungen

1) Direktorium des Internen Akkreditierungsausschusses (Sebastian Neufeld)

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:
1. Gruppe 

• Ja 
2. Gruppe 

• Nein 

Der Studierendenrat hat beschlossen, den Bewerber in das Direktorium des IAA zu entsenden.

TOP 3 Termine und Sonstiges

1) Uniwahlen 08.12. bis 14.12.2020

Die Bekanntmachung der zugelassenen Wahlvorschläge zur StuRa-Wahl finden sich in den 
Amtlichen Bekanntmachungen der Verfassten Studierendenschaft. Kontrolliert diese doch bitte auf 
Druckfehler, es sind wie immer mehre Namen falsch geschrieben.

Bei Fragen rund um die StuRa-Wahl stehen WSSK (wssk@stura.org) und Wahlkoordination 
(wahlkoordination@stura.org) zur Verfügung.

Informationen zu den Universitätswahlen befinden sich auf der Wahlplattform der Universität.

Vorstand: Die WSSK hat die amtlichen Bekanntmachungen zu den Wahlvorschlägen auf der StuRa-
Homepage veröffentlicht, es kommt aber auch noch eine Mail an die Fachbereiche. Es sollte auch 
noch eine Mail von der Rektorin bezüglich der Wahl kommen.

Juso-HSG #1: Ich spreche kurz für meine Fachschaft LAS: Wir wollen nächste Woche im StuRa ein
Solidaritäts-Schreiben für die Studis in Belarus einreichen. Ihr könnt euch gerne melden, wenn ihr 
mitarbeiten wollt, wir würden uns freuen. Bei Interesse: dorothea.schiewer@outlook.de.

Präsidium: Der StuRa tagt, bis neue Mitglieder gewählt sind, also die Wahlergebnisse bekannt sind .
Ich gehe davon aus, dass wir bis zum 15.Dezember tagen, dass aber ab dem 22. Dezember keine 
Sitzung mehr ist. Ich halte da noch einmal Rücksprache mit der Wahlkoordination. Konstituierende 
Sitzung des neuen StuRa ist dann vermutlich Anfang Januar, entweder am 05. oder am 12.

Die Sitzung endet um 18:37 Uhr.
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